

Protokoll der Mitgliederversammlung 2010 der GFKW

Ort: Bürgerhaus Harleshausen, Raum Nr. 1, Rolf-Lucas-Str. 22, 34128 Kassel

Datum und Uhrzeit: 17.04.2010, 14:00 Uhr

Um 14:05 Uhr begrüßt der Vorsitzende Gustaf Eichbaum die erschienenen Mitglieder und Gäste. Dr. Holger Zierdt schildert zunächst, dass im vergangenen Jahr keine Veröffentlichungen der GFKW erschienen sind. In diesem Jahr sollen jedoch erscheinen: Band 3 der „Trauregister aus Kurhessen und Waldeck“ zum Amt Lichtenau. In Bearbeitung sei ferner das Amt Rotenburg für diese Reihe. In der Reihe „Forschungen zur hessischen Familien- und Heimatkunde“ werde demnächst der Titel „Aus den Rechnungen des Amtes Rotenburg (Fulda) 1605-1833“ erscheinen. Im Vortrag „Suchst Du noch, oder findest Du schon?“ - Neues rund um familienkundliche Quellen im Internet“ schildert Herr Zierdt die grundsätzlichen Probleme der Internet-Recherche und stellt konkrete Beispiele vor. Im zweiten Teil des Vortrags demonstriert Mario Arend die Möglichkeiten, über die Google-Buchsuche an Buchdigitalisate bzw. Buchtexte zu gelangen.

Nach einer Pause mit Kaffee und Kuchen eröffnet der Vorsitzende Gustaf Eichbaum um 16:35 Uhr den offiziellen Teil der Mitgliederversammlung. Er stellt die Beschlussfähigkeit fest. Es haben sich 26 Personen, davon 24 Mitglieder in die Teilnehmerliste eingetragen. Herr Eichbaum fragt die Mitglieder nach Einwänden gegen das Protokoll der Mitgliederversammlung des Vorjahres; es werden keine Einwände erhoben. Es wird der im vergangenen Jahr verstorbenen Mitglieder gedacht, u.a. Fritz Fischer, der jetzt 50 Jahre Mitglied bei uns gewesen wäre. Herr Eichbaum ruft zu Vorträgen in der Gesellschaft sowie zu Beiträgen in der HFK auf. Er erwähnt die Verzögerungen bei Druck und Versand der HFK im vergangenen Jahr. HFK und HAL werden daher künftig im Degener-Verlag verlegt. Herr Eichbaum erwähnt die Mailingliste Hessen-L und unsere Homepage, beide trügen zum Bekanntwerden unserer Gesellschaft bei. Für die Buchbindung habe sich dankenswerterweise Frau Rhodius bereit gefunden und bereits einige Bücher gebunden.

Helmut Rosenkranz ist nun 50 Jahre Mitglied der Gesellschaft. Für seine Verdienste um die Genealogie durch seine Forschungen und die zahlreichen Veröffentlichungen und Vorträge wird Herr Rosenkranz nun zum Ehrenmitglied der Gesellschaft ernannt. Die Mitglieder bestätigen die Ernennung einstimmig. Herr Rosenkranz dankt und schildert, dass er mit 21 Jahren als „damaliges Nesthäkchen“ in die Gesellschaft eingetreten sei. Wegen Ahnengemeinschaft habe ihn der damalige Vorsitzende, Herr Kirchenrat Grimmell gelegentlich mit „lieber Herr Vetter“ angesprochen. Herr Rosenkranz erhält 2 Urkunden und die Nadel der Gesellschaft mit goldenem Ehrenkranz. Für 25 Jahre Mitgliedschaft werden geehrt: Werner Brandau, Burkhard le Viseur, Christopher Ernestus, Hans-Georg Schmitt-Falckenberg, Manfred Herbener, Joachim Klenner, Dr. Helmut Hennighausen und Ernst Mantel. Herr Eichbaum erinnert daran, dass die einfache Nadel der Gesellschaft käuflich erworben werden könne, über die Nadel würde er oft mit Anderen ins Gespräch kommen und das Interesse an der Genealogie fördern können. Herr Eichbaum und Frau Marjorie Heppe berichten über Bibliothek und Archiv der Gesellschaft. Die Buchsignaturen seien inzwischen bei Nummer 4900 angekommen, dahinter verbergen sich jedoch auch viele Reihentitel.

Der Schatzmeister Claus Kühlborn berichtet zur Kasse: Der Kassenbericht war zuvor in Kopie verteilt worden. Die Rücklagen seien um 1308 Euro verringert worden, der Freistellungsbescheid des Finanzamts sei wieder erteilt worden. Außenstände seien

zurückgegangen, der Mitgliederbestand sei stabil. Die Kasse sei am 30.03.2010 geprüft worden.

Die Kassenprüferin Frau Elke Hohmann berichtet, die Kassenprüfung habe am 30.03.2010 in der Wohnung des Schatzmeisters stattgefunden. Die Kasse sei ordentlich geführt worden, es seien keine Beanstandungen festgestellt worden. Sie beantragt die Entlastung des Vorstands. Die Mitglieder stimmen ohne Gegenstimmen bei 2 Enthaltungen von Vorstandsmitgliedern zu.

Herr Eichbaum dankt den übrigen Vorstandsmitgliedern für die geleistete Arbeit. Herr Arend erwähnt, dass künftig auch Herr Martin Kugler in die Administration der Mailingliste Hessen-L eingebunden sei.

Herr Steinbrecher scheidet als Kassenprüfer nun aus. Helge Anthes stellt sich zur Wahl des Kassenprüfers zur Verfügung. Herr Anthes wird von den Mitgliedern einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an.

Zum Tagesordnungspunkt „Verschiedenes“ gibt es keine Wortmeldungen.

Um 17:25 Uhr dankt Herr Eichbaum den erschienenen Mitgliedern und Gästen und schließt die Versammlung.

Gustaf Eichbaum, Vorsitzender

Mario Arend, 2. Vorsitzender und Protokollant